

**LA BAIE D'AUTHIE NORD, EN GRAND DANGER DE SUBMERSION,
APRES LA SURCOTE SANS PRECEDENT, DE LA MER, LE 9 JANVIER,
EXIGEONS LA MISE EN ŒUVRE IMMEDIATE DES TRAVAUX PROGRAMMES**

Monsieur le Président de la République

Monsieur le Premier Ministre

Monsieur le Préfet du Pas De Calais

Dans la nuit du 8 au 9 janvier, sur notre littoral, la tempête Goretti s'est produite lors d'une dépression atmosphérique exceptionnelle, en concordance avec un vent violent et une marée, pendant laquelle une surcote sans précédent a été enregistrée.

De deux mètres !! bien au-dessus des valeurs maximums historiques enregistrées dans notre secteur. Au point où le niveau de la marée est parvenu à 30 cm du haut de notre digue ancestrale nord de fond de baie, en terre levée, **un niveau d'eau à 6m10 pour un ouvrage de 6m40**. Le faible coefficient de marée (72) a évité la catastrophe, qui se serait traduite, avec un niveau de 40cm supplémentaire, c'est-à-dire avec un coefficient de 86, par un **débordement meurtrier général sur les 8 km de digue** avec, à la clef, leur **destruction totale** ce qui signifie un retour des marées en zone inondable pour longtemps. 40 cm cela ne représente qu'une faible marge.

Notre communauté d'agglomérations a engagé en 2012, en commun avec le Syndicat mixte de la Baie de Somme Grand Littoral Picard, un programme d'action de Prévention des Inondations (PAPI), qui a été validé par l'état en 2016 pour une réalisation en 2022, de la réfection ou reconstruction de notre digue, sur tout son linéaire, avec un niveau de 7m90, c'est à dire 1m50 de plus que l'actuel. Ce qui permet de voir venir au-delà des prévisions de montée des eaux de fin de siècle, estimées par les scientifiques.

Or ce projet est **en panne depuis 2021**, ajourné chaque année du fait de contraintes environnementales, en couches successives surajoutées, qui figent tout et dont on ne comprend rien sauf qu'elles prennent le pas sur la sécurité des personnes et des biens.

La surcote qui vient de se produire en prenant par surprise beaucoup d'organismes dédiés à la prévention du risque, laisse supposer que ce phénomène ait pu être négligé ou méconnu.

APRES CET ÉVÉNEMENT, DISONS PLUTÔT CE FORT AVERTISSEMENT, IL N'EST PLUS POSSIBLE D'ATTENDRE, SAUF A NOUS LAISSER EN GRAND DANGER.

C'est pourquoi, au nom des 8000 riverains de la rive nord de la baie d'Authie menacés par cette submersion catastrophique, nous exigeons que la phase de travaux du projet d'endiguement nord de la baie d'Authie, contractualisé avec l'état en 2016, soit enfin débloquée et mise en œuvre immédiatement.

Association de Défense Contre la Mer en Baie d'AUTHIE (ADCBBA) - SOS baie d'AUTHIE

<https://c.org/pD4fcTmYGY>